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令 和 元 年  第 ８ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和元年１２月２０日              午後１時３０分 

招集の場所   教 育 委 員 会 室 

開会の日時 令和元年１２月２０日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和元年１２月２０日              午後３時４０分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、小林義之委員、加藤久佳委員、遠

藤康江委員、猪股富美子委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、大和田一善こども局長兼福祉事

務所長兼学校教育部理事、大原英明生涯学習部副部長兼教育総務課長、細田周作

生涯学習課長、飯野伸康文化・学習センター所長、石川達雄スポーツ振興課長、増

田英二図書館課長、高貫 貢学校給食課長、塩崎昇一こども局副局長兼子育て支

援課長兼学校教育部参事、野本朋子保育幼稚園課長兼学校教育部主席専門員、酒

巻克太郎学校教育課主幹兼指導主事、栗城敦志学校教育課主幹兼指導主事、武井

由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 第３５号議案 加須市教育委員会事務局職員の分限処分について 

第５ 第３６号議案 加須市立公民館運営審議会委員の委嘱について 

第６ 第３７号議案 加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中

学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判

断について 

第７ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和元年第８回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 

渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 
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渡邉教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は小林委員にお願いいたしま

す。 

 

小林委員 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認について、令和元年第７回加須市教育委員会定例

会会議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。  

 

渡邉教育長 

 

 

（なしとの声あり） 

 

それでは、会議録について、承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第４ 第３５号議案「加須市教育委員会事務局職員の分限処分について」

から日程第６ 第３７号議案「加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・

中学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判断について」までは、個人

情報を含む案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１項第２号の非公

開情報にあたります。 

 

渡邉教育長 よって、日程第４から日程第６までは、加須市教育委員会会議規則第３条第５

項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 第３５号議案「加須市教育委員会事務局職員の分限処分について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第３６号議案「加須市立公民館運営審議会委員の委嘱について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第３７号議案「加須市立小学校に入学する児童及び加須市立小・中

学校に在籍する児童生徒の障害の種類及び程度の判断について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

渡邉教育長 

 

これより会議の非公開を解きます。 
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 【日程第８ その他】 

 

渡邉教育長 日程第８ その他でございます。 

生涯学習部長から順次、諸般の報告をさせていただきます。 

 （以下 報告内容の要約） 

 

江原生涯学習部長 ・ 小中学校特別教室へのエアコン設置工事（２期工事）について 

 

杉田学校教育部長 ・ インフルエンザの罹患状況について 

 

大和田こども局長

兼福祉事務所長兼

学校教育部理事 

・ 騎西中央幼稚園竣工式について 

 （以下 資料をもとに説明） 

 

細田生涯学習課長 

 

・ 令和２年（令和元年度）加須市成人式の概要について 

・ 第４回加須市民音楽祭の開催結果について 

・ かぞ生涯学習フェスティバル２０１９の開催結果について 

・ 令和元年度人権問題指導者研修会結果報告について 

 

飯野文化・学習セン

ター所長 

 

・ 加須未来館利用状況（平成３１年４月から令和元年１１月まで）及び情報発信

の報告 

 

石川スポーツ振興

課長 

 

・ 加須市合併１０周年記念 第２４回加須こいのぼりマラソン大会報告につい

て 

・ 加須市合併１０周年記念 加須きずな少年野球教室の開催について 

・ 加須市合併１０周年記念 第１０回全国高等学校選抜スポーツクライミング

選手権大会 

・ 第６回関東小中学生選抜クライミング選手権大会 

・ 加須スケートパークオープンについて 

・ コロンビア学校交流事業の実施について（資料なし） 

・ 東京２０２０オリンピック聖火リレーについて（資料なし） 

 

増田図書館課長 ・ 絵本の読み聞かせ研修の開催について（報告） 

 

酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

 

・ 令和２年度児童生徒数及び学級数について（１２月１０日現在見込み） 

・ 令和２年度 埼玉県学力・学習状況調査実施要領 

・ キッズタウンフェスタ inＫＡＺＯ＆消防フェスタについて 

・ 生徒指導・学校情報等報告について 

 

高貫学校給食課長 

 

・ 令和元年度学校給食費未納状況について（令和元年１０月３１日現在） 

・ 市民を対象とした給食試食会について（報告） 

・ 給食食堂の開催について（資料なし） 

 

野本保育幼稚園課

長 

・ 令和２年度加須市立幼稚園見込み園児数・学級数について 

・ 騎西中央幼稚園の竣工式について（報告） 
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大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

・ 令和元年度 加須市教育委員施設等訪問結果 

・ 令和元年度第３回加須市議会定例会 議案質疑・一般質問における教育委員会

関連の答弁について 

・ 令和元年度教育委員会行事予定について 

 

渡邉教育長 以上説明があったわけですが、何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

加藤委員 事故報告について、１２月１０日に久下久本公園の近くの通学路で、乗用車が

歩道に乗り入れる事故があり、１つの通学班の通学が遅れたということがありま

した。幸い子供にけがはありませんでしたが、こうした事故はどこでも起こる可

能性があるということで報告します。 

 

渡邉教育長 

 

加藤委員さんがおっしゃるとおり、こうした事故はいつどこで起きてもおかし

くありません。交通量が多いと交通事故の危険性が高まります。一方で、人通りが

少ないと別の危険性が高まります。 

機会を見つけて各学校に登下校についての注意喚起をお願いします。 

 

遠藤委員  給食費について、他市では未納の場合、修学旅行に参加させないと決めた学校

があると聞きました。加須市はそのようなことはないと思いますが、未納の方と

いうのは同じ方になるのでしょうか。 

 

高貫学校給食課長  加須市では給食費の未納が他の学校行事には影響しないと考えています。 

 加須市で給食費の未納の方が少ないという理由は、学校の先生方に大変な協力

をいただいていることが第一です。児童生徒は毎年変わっていきますので、未納

者は同じではありません。 

先生方には福祉的な手続、児童手当からの納付や就学支援制度の説明などにつ

いて協力をいただいております。こうした手続をすることで未納しないようにで

きる、継続的に納付いただけるようになります。そうした協力の下で、年間を通し

て未納が減っていき、年度を超えての未納も減っているものと考えております。

その結果、給食費につきましては６年連続で未納ゼロを達成しております。 

 

小林委員  いろいろな行事が週末に重なっていて、皆さん大変だと思います。特にスポー

ツ振興課は、今日報告いただいた行事はすべて週末で、大変だろうと。工夫しなが

ら頑張っていると思いますが、体に気を付けてください。 

 先日のかるた大会の概要について伺いたいのですが。 

 

細田生涯学習課長 １１月１６日、加須市郷土かるた大会をふじアリーナにおきまして開催いたし

ました。委員の皆さんにもご来場いただき、ありがとうございました。 

今年度、予算化をさせていただきまして、加須市の１０周年記念マークを入れ

たマットを作成いたしました。以前は７人で半日がかりでコートの準備しており

ましたが、４人で２時間と、大変スムーズに準備をすることができました。 

また、昨年に引き続きまして、湖池屋さんのご協力のもと、ポテトチップを賞品

としまして、好評を得ました。 

当日の大会運営にあたりましては、ＰＴＡから７０人の方に審判として協力を

いただきました。事前に４回の審判研修会を行うとともに、夏休みには学校の先
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生を対象にしたルール説明会を行いました。こうした新たな取組をしました結果、

各試合の進行をスムーズに行うことができ、昨年よりも大会時間を４０分程短縮

することができました。 

 

小林委員 昨年度、北川辺西小学校が好成績でしたので、今年度はどうだったかなと思い

伺いました。 

報告としてお話しますが、主任児童委員の方から、外国人の方が増えていると

いうことで話がありました。お子さんが幼稚園や小学校にも入学してきているが、

保護者とのコミュニケーションが難しいということでした。保護者の方が引っ込

み思案になってしまうような場合など、気の毒なこともあると。他の地区の状況

はどうなのか、各地区に共通する課題として取り上げてもらえればありがたいと

いうことでした。 

 

渡邉教育長 外国籍の子供への対応について、学校教育課から説明を。 

 

酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

外国籍の児童は、市内に６７人います。委員さんがおっしゃいましたとおり、保

護者の中には、日本語ができない方もいますので、学校現場では、ポケトークを活

用するなどしているようです。何とか言葉を介して相互理解をしていく努力して

おります。 

 

杉田学校教育部長 外国籍の子供６７人のうち、６２人は市立の小中学校に在籍しています。５人

は他市の学校に通っておりまして、そのうち１人は特別支援学校、２人は自国と

日本を行ったり来たりしているような状況です。 

教育長からも、現在は日本語でしか作られていない保護者向けの資料について、

英語バージョンなども作成する必要があるだろうと指示を受けております。今後

の課題になりますが、グローバル化に向けて、各種書類の対応なども必要になっ

てくると考えております。 

 

猪股委員 エアコンの運用経費についての説明がありましたが、家庭用のエアコンもそう

ですが、学校のエアコンも使用していない時期などもありますので、アレルギー

の問題など健康管理上からも、今後、メンテナンスが必要になると思います。その

費用についての説明はありませんでしたが、どのように考えていますか。 

騎西中央幼稚園について、非常にすばらしい施設で新しい取組であり効果が期

待されるところです。今後の公共施設の再編にも大きな影響を与える事業になる

と思いますが、ハード面だけでないメリット・デメリットについて、同じ校舎に幼

稚園と小学校があるという中で、どのようなカリキュラムができるのか、そうし

た取組やプロジェクトなど進んでいるのでしょうか。 

地域の多くの行事に小中学校の子供たちが参加をしてすばらしいことだと思い

ますが、教職員の働き方改革ということもあります。学校教育と社会教育イベン

トとの協力の仕方、連携の仕方について、教育委員会の考えとしては、子供たちに

も先生方にも無理のない形で地域イベントに参加していく方針なのでしょうか。 

 

江原生涯学習部長 学校に設置したエアコンのメンテナンスについてですが、１期工事で整備した

エアコンが一斉稼働した後の７月２２日にパストラルかぞ大ホールで開催された

教育研究会で、市内全教員に対して、私の方から「エアコンのフィルタ掃除につい

ては、先生方がやってください。」と話をしました。先生方も忙しいとは思います
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が、先生方ができることはやっていただき、どうしてもできないところは業者委

託をすることなどを考えております。 

せっかく整備したエアコンですので、メンテナンスをして大事に使っていただ

きたいと考えております。使用シーズン前には改めて協力を呼び掛けていきたい

と思います。 

 

大和田こども局長 騎西中央幼稚園についてですが、ハード面では、新たな施設を作るよりも費用

が安く済んだメリットがあります。 

その他、物理的に園長の目が行き届くようになるかと思います。これまでやっ

てきている幼小連携を進めていくということで、施設の特性を活用しての新たな

ことはこれからと考えております。 

 

猪股委員 幼小の交流は以前からやっていたかと思います。他では見られない、同じ校舎

に幼小があるという構造を活かした取組、教育的なミッションを高めた取組、特

徴的なカリキュラムができたらと思います。交流に留まらない教育的課題に特化

した取組を期待したいです。 

 

渡邉教育長 公立幼稚園として、幼稚園指導要領から逸脱するような幼稚園教育は難しいの

かなと思います。そうしたことも踏まえ、どういった取組ができるかは今後の課

題になるかと思いますが、園長と校長が同じ人物であるということが大きな特徴

ですので、そこからどういう効果が生まれるか、注目していただきたいと思いま

す。 

 

酒巻学校教育課主

幹兼指導主事 

地域のイベントについてですが、市長部局とも協力しながら様々な議論をして

おります。子供たちの土日イベントへの参加は、働き方改革という視点からも課

題であり、市民まつりへの対応など努力はさせていただいているところです。 

一方で、地域の学校として、地域で子供を育てるという加須市の理念がありま

すので、そうした中でどうあるべきか、課題になっております。 

 

猪股委員 私もお願いする側ですので、迷惑をかけているのかなと。地元に誇りを持つこ

とや先生以外の大人と交流することは大切なことだと思いますが、負担に感じて

いるという話も聞きますので。 

 

杉田学校教育部長 鼓笛に関しましては、子供たちの負担軽減と働き方改革ということから２年間

かけて見直しをしました。加須地域の市民まつりでは、交通パレードは交通事情

も勘案して取りやめ、会場での演舞は１１校を５校と６校に分けて隔年参加とし

ました。大利根地域は市民まつりへの参加を取りやめました。少しずつですが努

力をしております。 

騎西中央幼稚園についてですが、加須市では、保幼小中の連携として、加須版の

コミュニティスクールである、リンクミーティングを大切にしております。地域

で預かった子供たちを９年、１２年かけて育てていこうという取組です。活発に

活動している地域も出てきておりますので、機会を見てご報告をさせていただき

ます。 

 

渡邉教育長 地域から離れた学校では教育的効果は薄いのかなと思います。地域の行事を通

して、子供を地域として育てるということはとても大事なことだと思います。 
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猪股委員 小中学生が地域イベントに参加中に事故にあった場合の補償はどのようになっ

ているのでしょうか。学校で加入しているスポーツ振興センターの補償の範囲は。

夏まつりなどでは別に保険に入っています。 

 

渡邉教育長 スポーツ振興センターの補償については、学校の管理下か否かが要件になりま

すので、校長がその活動を学校の管理下と認めるかどうかで補償対象か否かが決

まります。 

 

遠藤委員 先日オープンしたスケートパークですが、利用予約は必要ですか。 

 

石川スポーツ振興

課長 

 

まずは自由開放でやっていきます。 

 

遠藤委員 他にあまり無い施設なので、他市などからも人が集まるのではないかと思いま

す。夜間など心配かなと感じます。 

 

石川スポーツ振興

課長 

今後、苦情があったり、管理上問題が生じたりした場合は、制限をしなくてはな

らないだろうと考えております。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、以上で、令和元年第８回定例会は終了となります。 

 

次回、令和２年第１回定例会は１月３０日（木）午後１時３０分に開会します。

これをもちまして、令和元年第８回加須市教育委員会定例会を閉会といたします。 

ご苦労さまでした。 

 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 
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